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自6月16日收假集中之后， 上海男篮全队一直在浦东三
甲港训练基地进行新赛季的备战工作。 在王哲林加盟、张兆
旭离队等新闻的发酵下，更多的目光正在投向这支积蓄能量
的球队。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

7月1日上午，上海久事篮球俱乐
部组织全队集中观看学习了习近平总
书记的重要讲话，随后宣布一线队和
青年队分别设立临时党小组，球员董
瀚麟在现场递交了入党申请书，“在这
个特殊的日子里，递交入党申请书，让
我感到更加光荣和自豪，希望在接下
来的工作、生活和训练中身体力行、以
身作则。”
作为一名党员，可兰白克 ·马坎同

样感触颇深，“我们队员之间都会有一
些交流，但是首先要去定位自己，清晰

地认识自己，然后才能向更优秀的人
靠拢。这是一种信仰，这样才能让你
在残酷的竞技体育中展现出更好的精
神状态。”

在处理完个人事务之后，上海男
篮的新任教头李春江步入了自己执教
生涯的第三站，执掌起了大鲨鱼的教
鞭，“希望大家一步步来，以前的事就
不要去想了。这是我第一天来到这里，
有两个我带过非常优秀的运动员，有
我很熟悉的老队员，也有我不熟悉的
球员，希望大家通过互相沟通和了解，
把工作做好。根据俱乐部的要求，把联
赛的准备工作完成好，把联赛打好，这
是我的愿望，希望也是大家的愿望。”
简洁明了的开场白，意味着上海男篮
的新赛季备战工作进入了一个新的阶
段。“作为李指导曾经执教过的队员，
看到他能够来到上海男篮，感到特别
高兴，希望新赛季球队能够在他的带
领下取得好的成绩。”董瀚麟说道。
据李春江透露，这次和上海男篮

的牵手，得益于总教练李秋平的牵线
搭桥，而后者新赛季将在一线队起到
更多的作用，帮助李春江逐渐融入这
个全新的城市和大家庭，“休赛期期
间，李秋平指导问我有没有可能来上
海男篮执教，包括球队、俱乐部都希望
我能够帮助球队有个转变。考虑再三

之后，我决定来到大鲨鱼任教。”
作为一手缔造“广东王朝”的冠军

教头，李春江在之前执教广东男篮和
浙江广厦期间都取得了不同程度的成
功，而此番来到上海男篮，被他视为一
次机遇和挑战并存的选择。
“这是我执教的第三支球队，一切

都是从零开始，是一个新的课题。作为
教练而言，我喜欢挑战。来到上海男
篮，首先要把心态摆正。球队目前的运
动员班底、教练员班底和各方面都很
好，俱乐部对我的期望很大，也给予了
我很多信心，希望大家可以把工作做
好，合作愉快。”李春江表示自己目前
并没有一个清晰的目标和计划，简而
言之就是一步步脚踏实地，帮助球队
从头开始，“我希望把我自己的本职工
作做好，全力以赴地投入其中。观察到
现在，我为能够融入到这个集体中感
到非常荣幸。教练组的成员彼此都很
熟悉，所以工作上比较得心应手。队员
方面有我带过的球员，也有年轻球员，
但总体而言，大家积极向上的劲头很
足，状态也都不错，希望能够多沟通，
互相促进。”

连续两年的投入，并没有让上海
男篮的成绩得到质的飞跃，几番斟酌
之后，外界给予了李春江诸多期待，其
中最为重要的一点，就是希望他的到
来能够给这支球队的气质带来改变，
“通过我近两年的观察，我觉得大家需
要提高自己的信心，这是非常重要的
环节。至于球场上硬朗的作风，平时训
练中会和大家去强调，加强比赛的对
抗性。”
鉴于到队时间不长，上海男篮目

前的带训工作交由助理教练刘鹏完
成，而李春江仅仅是在旁边进行观察，
“主要是了解球员目前的身体情况以
及他们的个人能力，基于这些再去决
定我们的技战术打法。”对于新赛季有
可能以“全华班”起步的情况，在国内
球员使用上颇有心得的李春江言语中
透露着一丝笃定，“现在具体看CBA公
司的安排。作为球队和教练，就是尽量
做好自己。无论是否以全华班作战，国
内球员都要做好自己。我们请外援的
宗旨，是希望国内球员在他们身上学
到更多，提高自己。”

据了解，上海男篮目前保持着一
天两练的训练强度，上午以体能、投篮
训练为主，下午则安排更多的技战术
和个人技术训练。为了让教练组更好
地考察和筛选年轻球员，球队将在近
日组织安排一场内部教学赛，以一线
队阵中的几名小将和卢伟执教的U19
队队员为主，这将是主教练李春江第
一次了对他们进行考量和测评，“现在
对于队里的年轻球员不是特别了解，
但通过平日的观察，他们的发展空间
是不错的。作为教练员，我们也会多
给年轻球员一些机会。”无论在广东
或是广厦执教期间，李春江都培养出
了一批优秀的国手，如今球迷自然希
望他能够将成功的经验复制在上海男
篮的身上，“让年轻球员尽快成长，是
我们长远的思路和打算。虽然在战绩
上可能会受到一定的影响，但不会有
太多的出入。年轻球员在比赛中可以
弥补很多东西，甚至有时候比老队员
做得更好，拼劲和上进心可以帮助他
们一步步提高和成长。”
除了张知篧正在跟随国青队集训

之外，李添荣、戴昊、李弘权和刘礼嘉
四名小将目前都在三甲港训练基地跟
随一队训练，他们和郭昊文一同被视
为上海男篮未来的希望，“一线队和青
年队确实有非常大的区别，自己是一
个学习的姿态来到这里，希望充实和
完善自己。”李添荣丝毫不掩饰自己对
职业联赛的向往，“我觉得过去一年的
比赛和训练没有达到自己的预期，所
以非常期待在新赛季向大家展现我的
能力。”
据了解，在美国参加精英训练营

的郭昊文目前正在和经纪团队斟酌是
否提前在今年参加选秀。作为提前参
选的球员，如果今年的选秀前景不甚
明朗，郭昊文有可能选择退出，而继续
报名参加明年的选秀大会。无论如何，
上海男篮在后备力量的储备上已经跻
身联盟一线，而他们加入球队后产生
的“鲇鱼效应”，势必将给球队带来不
一样的面貌和活力，“我觉得就是一种
良性竞争，促进彼此之间的进步和提
高，相信大家都会全力以赴。”李添荣
说道。

董瀚麟递交入党申请书
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上海男篮组织集中观看建党100周年庆祝大会 本版摄影 本报记者 钮承超

张兆旭和平离队倒计时
在活动现场，包括区俊炫、施宇晨

等卷入交易风波的球员悉数在列，而
之前传出没有与球队完成续约的队长
张兆旭成为了唯一缺席的一线队球
员，多少坐实了他离队的传闻。

据了解，张兆旭确实已经进入了
离队的倒计时阶段。众所周知的是，
张兆旭在过去两个赛季都因为腰伤缺
席了大量的比赛。作为球队防守端不
可或缺的存在，他的伤停对球队的战
绩产生了一定的影响。鉴于张兆旭潜
在的伤病隐患，俱乐部在今年夏天合
同到期之后，给他提供了一份为期一
年的老将合同，保障部分和非保障部
分的占比大概各50%左右，其中非保
障部分的内容涉及到张兆旭的赛季出
勤率，即只要他能够进入比赛的12人
名单，即可拿到单场比赛的奖励。

在上赛季结束之后，张兆旭曾在
接受采访时流露过希望在上海男篮终
老的想法，但面对球队的这份合同，他
最终选择了进入自由球员市场。在新

赛季大概率实行全华班的情况下，国
产中锋目前在自由球员市场非常抢
手，而像张兆旭这样的CBA联赛盖帽
王，自然成为了香饽饽。据了解，目前
已经有某支南方球队向其开出了报
价，其中的保障部分超过了上海男篮
所提供的金额。
毫无疑问的是，张兆旭的离开，在

情感上多少让球迷一时之间无法接
受。作为坚守球队11年之久的老臣，张
兆旭几乎凭借一己之力支起了上海男
篮的“禁飞区”，给球迷留下了很多美
好和难忘的回忆，但与此同时，他潜在
的伤病隐患确实让俱乐部有些进退两
难，而张兆旭本人在职业生涯末年寻
求一份价值更高的合同，同样无可厚
非，最终将事情推向了和平分手的结
局，“俱乐部非常肯定张兆旭对这支球
队、这座城市做出的贡献，同时对他的
选择表示理解，而他本人也非常感谢
俱乐部。从头至尾，大家都是非常友好
地完成了这次谈判。”

李春江（左）和可兰白克·马坎


